



En Familia

Año X | Nº 44 | Julio de 2010

Órgano de comunicación de la Comunidad Educativa Sagrada Familia, Aguada

En la Oración,
el Trabajo y el Amor,
está la Paz



1889-2010

121
años del
colegio

COLEGIO Y LICEO SAGRADA FAMILIA



¡Sí, juro! ¡Sí, prometo!



El Natalicio del Prócer y Día de la Bandera fueron conmemorados en el Colegio en un acto de sentido recogimiento patrio. En el mismo, los chicos de 1º de Primaria prometieron y los de 1º de Secundaria juraron, fidelidad al pabellón patrio. El acto fue acompañado por demostraciones artísticas que elevaron el sentimiento de pertenencia a la Nación Oriental.



Campamentos de ciudad

Los alumnos de 3os, 4os, 5os y 6os de Primaria, a fines de abril y principio de mayo, disfrutaron de jornadas en las que la amistad, los valores y la fraternidad permitieron que los chicos se sintieran un poco más parte de la gran Familia Sa.Fa. Fue una oportunidad para que los Animadores se vayan preparando para las grandes actividades del año.



Gimnasia artística

El domingo 6 de junio se llevó a cabo el Torneo Integración de ADIC, al cual concurrieron 15 niñas y 5 varones de nuestro Colegio, todos ellos entre 7 y 10 años.

El mismo se realizó en el gimnasio del Parque Loyola (Seminario) y fue una muy linda actividad donde el objetivo era participar junto a alumnos de los demás Colegios en equipos mezclados.

Dos semanas después, el domingo 13 de junio, se acudió a la XI Copa Olimpia Internacional de Gimnasia Artística. En la misma nos presentamos con 17 niñas y 3 varones, entre 9 y 12 años. En esta oportunidad la competencia fue individual y por equipos, teniendo una destacada actuación en ambas formas.

Muy bien por ellos, y a seguir trabajando.

Perfil bajo

“El bien no hace ruido y el ruido no hace bien”.



Hno. Aurelio Arreba
Director General

Abarcaba muchas cosas pero todas las realizaba calladamente, desde adentro, sin dramatismos, serenamente y siempre se mantenía en un segundo plano. A veces me exaspera su serenidad hacia fuera, tanto frente a los aplausos como frente a los fracasos. Tal vez por eso se fue convirtiendo en un referente válido y luego en mi mejor amigo. Sabía que podía contar siempre con él, y no me equivoqué. Nunca le interesó el “marketing” del triunfador: **el centro de su vida ha sido siempre la humildad. Virtud que hoy no cotiza en bolsa ni se ofrece en los shoppings, pero que a mi entender estará siempre de moda como la verdad, el bien y la nobleza.**

Sin duda que cualquiera de los lectores podrá aplicar esta descripción a alguna persona que conoce porque se ha convertido, por eso mismo, en un referente sólido y consistente de sus vidas. A este amigo yo lo llamo el Espíritu Santo, que es el Señor y dador de Vida pero por su bajo perfil casi no se le conoce ni se le da mayor importancia. Sin embargo es el motor de la vida y de la historia. Es el animador de todo lo que tiene vida, es el actor principal del progreso en calidad humana.

“El viento sopla donde quiere, y oyes su voz, pero no sabes de dónde viene ni adónde va. Así es todo lo que nace del Espíritu”. (Jn. 3,)

Viento que sopla sin saber de dónde, y que lleva no se sabe a qué. Inspiración secreta e impulso transparente. Frescura y movimiento. Oxígeno y vida. Brisa y tempestad. Fuerza que hace danzar a la historia. Sol mañanero que acaricia la piel. Lejano e íntimo. Suave y arrollador. El Espíritu Santo nos guía con delicadeza. A veces no nos damos cuenta de su presencia y de su influencia callada y eficaz. ¿Quién nos da ese gozo infinito y repentino anticipo de la eternidad? ¿Quién hace brillar ante nosotros la belleza y el sentido de la vida? ¿Quién despierta en nosotros la amistad, el amor y la confianza? ¿Quién revela la belleza de un rostro o la nobleza de un corazón? ¿Quién nos impulsa a descubrir la verdad?

La verdadera capacidad de escucha y de cambio es un don del Espíritu Santo, aliento capaz de sacarme de mi narcisismo natural y fruto también de una sana disciplina. Sin capacidad para la escucha y el cambio no hay mejora en la calidad de vida personal y comunitaria.

La vida humana y la realidad toda es comunicación y comunión misteriosa, más honda y esquiva cuanto más se la quiere atrapar y definir, cuanto más se la quiere invadir y desfigurar. De manera que todos estamos tentados a decir que todo es espíritu, energía, comunicación, palabra. Sin duda es aquí, en este terreno, donde mejor se percibe y experimenta lo que es el ser humano y la presencia del Espíritu Santo en la historia humana.

Lo que cuenta para Dios en el hombre es la capacidad de salir de sí y de comunicación, Jesús nunca nos interroga sobre nuestras miserias, sobre lo que no podemos; pero sí nos interroga sobre lo que somos: **palabra, comunión, relación y donación.** Quien nos encierra en nuestras miserias y nos bloquea es el “mal espíritu” éste es quien divide y encierra. El Espíritu Santo, sin embargo, es el que nos insinúa que lo nuestro, nuestra esencia es comunión, que ahí sí podemos y sabemos; ahí sí somos nosotros.



Higienista dental

La Higienista dental Carolina García, mamá de un alumno de Educación Inicial, enseñó a los preescolares que cuidar de sus dientes es fundamental aunque aún sean de leche. Y puede ser también divertido. Un importante aporte para la salud de los más pequeños.

El día de los museos



El 18 de mayo se recuerda en nuestro país el Día de los museos, y como no podía ser de otra manera, esa jornada, el Museo Hermano Mario de Historia Natural recibió de puertas abiertas a los niños de Primaria, quienes se regocijaron con los especímenes que allí se encuentran.

Abuelas hablan de genealogía



Los pequeños de Educación Inicial escucharon atentamente la charla que dos abuelas les expusieron sobre árboles genealógicos. De esta tierna mano los niños aprenden a ubicarse en el tiempo y conocer el lugar que ocupan en sus familias.

Reunión de padres

Las pautas de trabajo, expectativas, incertidumbres, reglas de actuación, etc., fueron expuestas y respondidas en esta reunión realizada el 13 de mayo en el teatro. El equipo de Dirección de Secundaria y los Adscriptos orientaron al respecto a los padres de los alumnos de 1º de Bachillerato en esta nueva etapa que sus hijos comienzan a caminar.





🏠 Visita de escolares a la biblioteca liceal



Los alumnos de 6to B y 5to C aprendieron lo que es un catálogo, una signatura topográfica y un índice analítico. La idea de las maestras fue que, una vez que se empaparan del manejo de una biblioteca, le explicarían a los niños más chicos todo lo que allí aprendieron. Y por el amor que ponían en la tarea parece que además lo disfrutaron.

🏠 El merendero móvil

Por primera vez en este año los misioneros del Merendero Móvil partieron rumbo al Cerro de Montevideo para cooperar con la merienda de personas que necesitan de su ayuda. Todos los viernes visitarán ese barrio de Montevideo para lo cual los misioneros agradecerán cualquier colaboración que se les pueda acercar (leche en polvo, café, té, azúcar, etc.). Para ello quien desee y pueda hacerlo deberá dirigirse a la Intendencia del Colegio. Desde ya, muchas gracias.



🏠 Cierre de Talleres Trimestrales (T.C.)



Los talleres de Tiempo Completo han cumplido su primer ciclo compartiendo los resultados con los padres. Los niños y niñas de 3os disfrutaron una propuesta tan creativa como dinámica a cargo del Profesor Fernando Mieres. 5to y 6to del taller de teatro participaron de una propuesta de taller creada por los niños y guiada por la actriz Lucía Trentini.

🏠 Día del libro en Primaria y Educación Inicial

El día del libro fue festejado a lo grande por Primaria y Educación Inicial. Las actividades incluyeron la visita de escritoras de libros infantiles de renombre (Helen Velando, Raquel Servetti, Verónica Leites), una Expoventa de Libros, la visita de una abuela quien les leyó cuentos a los más chiquitos (¡Gracias, María Esther!), la puesta en escena por parte del grupo Larcaza de "Una pindó" de Susana Olaondo, la visita a la Biblioteca Pública H. Figueiras y la realización de un Café literario junto con padres y familiares.



🏠 Final de Talleres en Secundaria

Los talleres de Secundaria coordinados por el Prof. Carlos Vaituré terminaron el primer trimestre. Ellos fueron: Segundo año: Comunicación, a cargo de la docente Elisabeth Daud; Expresión Corporal con la Prof. Florencia Forné; Artesanía, dictado por la Prof. Gladys Rodríguez. Tercer año: Salud (con el Prof. Marcelo Mónico);

Electricidad (Prof. Roberto Sepúlveda) y Alimentación (encargada del curso: Prof. Ana María Prieto).



🏠 Día del libro en la biblioteca liceal

Por otra parte, la Biblioteca liceal abrió sus puertas para dar paso a la "Maratón de lectura" donde todos aquellos que lo desearan (alumnos, familiares, funcionarios, docentes, Hermanos) estaban invitados a leer algún párrafo de su preferencia. La participación fue variada, así como también los textos escogidos.



🏠 3º de escuela en la Feria de la Alimentación en la I.M.M.

Los alumnos de 3ºA y 3ºB de Primaria visitaron la muestra que se realizó en el atrio de la IMM con motivo del "Día Municipal de la Alimentación Saludable".

Nuestros niños participaron en diferentes propuestas lúdicas-educativas presentadas por organizaciones que buscan promover el conocimiento y la toma de conciencia hacia un cambio saludable en los hábitos en nutrición.





Encuentros con Cristo

Se realizaron los encuentros con Cristo de los 3os de Liceo. El tema que se trató fue descubrir los valores que cada uno de nosotros tenemos. Fuimos viendo lo que significaban los valores y los que teníamos cada uno y los que veían los demás en nosotros. Esto nos ayudó a fortificarnos como personas y a descubrir las posibilidades que tenemos y no valorábamos. Los valores son los andariveles por donde poder caminar en la historia que nos toca vivir.



Campamento de Animadores

Se llevó a cabo los pasados 4, 5 y 6 de junio, un nuevo Campamento de Formación de Animadores para alumnos de cuarto año de Liceo. Desde hace tres años se invita a los animadores de los colegios del interior que también están realizando los talleres de Formación. Este año contamos con la presencia de 73 jóvenes de Minas, Canelones, San José y Aguada, quienes, junto a Hermanos y animadores, mediante talleres específicos, intentaron encontrar la "esencia" del Animador Sagrada Familia. Gracias por su presencia y compromiso en esto de ser "Animador SaFa".

Pentecostés Misionero

El grupo de Misión en este Pentecostés, decidió vivirlo con los jóvenes de la ciudad de Canelones, los cuales habían preparado una vigilia de unas 6 horas por toda la ciudad. En ella nos encontramos con otros jóvenes creyentes, lo cual nos dio gran energía y fuerza, y nos hizo sentir que a la gran mayoría no los nunca. Terminamos la vigilia con una fogata para significar la fuerza y el calor del Espíritu. El día celebramos la Eucaristía en el monasterio de los Benedictinos, donde se siente, en el silencio y la reina la presencia de un Dios que nos inunda.



Retiro Juan Salvador Gaviota



Los alumnos de 5os años de Bachillerato, junto con algunos de los misioneros, realizamos el retiro de Juan Salvador Gaviota. En él nos planteamos el valor de la libertad para cada uno de nosotros y cómo lo podemos vivir. Fue una experiencia comunitaria y personal de cómo y qué hacer con nuestra propia historia. Cada uno volvió a su casa con muchos elementos para mejorar y cambiar, y con nuevos horizontes para caminar. Despleguemos toda la energía que tenemos dentro y llegaremos más allá de lo que cada uno cree.



Jornada de integración de 4º año

El pasado jueves 27 de mayo se llevó a cabo la Jornada "Misión Imposible", de Integración, para alumnos de 4º año de Bachillerato. Equipos con profesores y alumnos jugaron por el centro de Montevideo, y debieron resolver los desafíos que se les plantearon en diversos lugares. Como premio, compartieron todos un momento de juego y encuentro en el Parque Rodó.

Fin de Semana como en Nazaret



Del 10 al 13 de junio se realizó el Fin de Semana como en Nazaret. Un grupo de jóvenes muy sereno, armónico, sencillo y cuestionador, hizo que fuera un Fin de Semana enriquecedor. Vivir la espiritualidad nazarena no es una ilusión sino una espiritualidad para la vida diaria. Que la Sagrada Familia nos dé fuerza y energía para seguir anunciando que Nazaret sigue estando presente en el mundo.